MEDIO: IMAGEN RADIO PROGRAMA: QUE TAL FERNANDA FECHA: 01/OCTUBRE/2013



La última vez que pusieron en jaque al gobierno de EU con el techo de endeudamiento perdió su calificación AAA de S&P: Manuel Somoza

Resumen de la entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso y el ingeniero Juan Musi Amione, en el programa "Qué tal Fernanda", conducido por Fernanda Familiar en Imagen Radio.

FERNANDA FAMILIAR: Termina el discurso en estos minutitos de Barack Obama, donde básicamente le dice a la gente de Estados Unidos "merecen mucho más que una suspensión de pagos, merecen tener seguro, merecen tener calidad y merecen tener salud".

Y toca un punto que me parece muy importante y tiene toda la razón, si a ti te da cáncer y tú tienes una entrada económica independiente de tu trabajo de la cual también depende tu familia y no tienes un seguro, en cinco años te va a cargar el traste porque no te vas a poder ni atender ni componer ni tan siguiera poder salir adelante.

Es toda una maraña para lo cual invito con mucho cariño porque me parece que son los meros-meros petateros, a mi querido Manuel Somoza, gracias, y Juan Musi, analistas financieros, con este tema Obamacare. ¿Qué ven, qué pulso tienen? Esto no pasaba desde el '95-'96 con Clinton.

MANUEL SOMOZA: Sí, hace 17 años. Buenas tardes Fernanda.

FERNANDA FAMILIAR: Qué gusto saludarlos.

JUAN MUSI: Igualmente Fernanda.

FERNANDA FAMILIAR: Por ahí entiendo que los mercados están subiendo, pues sí, pero por hoy. Les cedo el micrófono, ¿qué piensan de todo esto? ¿Qué están viendo que a lo mejor no vemos?

MANUEL SOMOZA: Bueno, esto es un pleito político que nada tiene que ver con lo económico, el Partido Republicano internamente, desde mi óptica, está totalmente divido, pero está manipulado por una minoría, curiosamente es una minoría, de extrema derecha, radical, que se llama el Tea Party, y que tiene una fuerza enorme, mayor a la proporción de sus propios miembros porque están muy bien organizados, porque tienen mucho dinero y porque tienen amenazados al resto de los republicanos de no apoyarlos en las próximas contiendas electorales en lo interno.

A ver, en Estados Unidos la verdad que las elecciones están definidas por estados, los estados que son democráticos votan por los demócratas y los republicanos votan por los republicanos. Ahí ya sabemos qué va a pasar. Pero la contienda real se da entre los propios demócratas en su partido y los propios republicanos.

El Tea Party tiene amenazados a los representantes republicanos de no apoyarlos en las próximas elecciones si no apoyan su postura radical. Y su postura radical es que han hecho 34 intentos de echar para atrás una ley que ganó el presidente Obama en el 2010 en donde se aprobó el famoso Obamacare, y por eso él dice "yo no estoy poniendo a discusión el Obamacare, no lo voy a negociar, esto ya se aprobó por el Senado y por la Cámara de Diputados en su momento, esto que me están haciendo es un chantaje. Háganle como quieren, ¿quieren cerrar el gobierno, bueno, será su responsabilidad".

¿Qué es lo que están haciendo con este enorme berrinche? Están dejando sin chamba a 825 mil personas, están arriesgando el crecimiento económico de Estados Unidos, si esto tiene una duración diría yo de más de un mes le va a costar a la economía norteamericana el 1.4 por ciento de su PIB del último trimestre del año, eso es un montón, una cantidad brutal de miles de millones de dólares, en fin, no está cediendo al chantaje. Está haciendo exactamente lo mismo que hizo Clinton en 1995 y si nos acordamos, si mal no recuerdo, el shutdown de Clinton duró cuatro días o una semana. Y le costó la chamba al republicano que lo había promovido.

Además déjame decirte qué es lo que no se vale. La elección pasada, la que acaba de ganar el presidente Obama, el gran tema de la elección era el Obamacare. Y Obama ganó esa elección, el pueblo norteamericano en su mayoría le dio el aval sobre una ley que había pasado en el 2010, entonces es ya es estómago, es rabia, de gente que no son democráticas, que son radicales y tú y yo lo sabemos, todo lo que se radicaliza normalmente se hace mal.

Yo creo que, en mi óptica, que esto no va a durar mucho, creo que el precio político lo van a volver a pagar los republicanos, y esto les puede costar la próxima elección.

FERNANDA FAMILIAR: Ahora, ¿qué sí es un hecho? Decíamos, Juan Musi, que los mercados están arriba. Esperemos que dure, pero también pueden dar el bajón tan pronto como los días pasen. Tener a 800 mil personas sin trabajo, no es un efecto inmediato, es decir, en las próximas tres semanas, o en 17 días, si es que durara tanto, y especulando, que no reciban un cheque, el tema del consumidor, el tema del flujo de dinero, ahí se empiezan a sumar una bola de cosas que creo que el Tea Party no está calculando pero ni tantito. O si lo está calculando, por dónde se puede sacar de la manga esta pausa para Estados Unidos. Es brutal. Apenas iban repuntando.

JUAN MUSI: Claro, el momento, el timing es pésimo, porque la economía norteamericana ha venido recuperándose, se ha venido debatiendo entre una zona de crecimiento, no ha tenido una amenaza real de recesión en este año, pero sí ha sido una constante el ver que mejore la cifra de empleos mensualmente en Estados Unidos, el tema de los índices manufactureros, la confianza, estos temas, minan y deterioran mucho el ánimo del consumidor, la confianza del consumidor, de prolongarse.

Algo que platicábamos Manuel cuando veníamos aquí a tu programa, es que de alguna forma lo que los mercados están viendo son varias cosas. La primera, que antes que todo esto se viera, es decir, antes de que empezara el shutdown, los mercados tuvieron seis sesiones consecutivas a la baja, de alguna manera estaban viendo que esta posibilidad del shutdown era real, se iba a dar.

¿Por qué hoy las bolsas están subiendo cuando se da el shutdown? Es una paradoja, es como del mundo al revés.

(...)

MANUEL SOMOZA: El evento más difícil es el techo de endeudamiento porque la última vez que pusieron en jaque al gobierno de Estados Unidos con el techo de endeudamiento, Estados Unidos perdió su calificación AAA, la bajaron de AAA a AA+, Standard and Poor's, y eso sí tuvo un costo. Un costo brutal que significó que las tasas de interés subieran. Y cuando suben las tasas de Interés en Estados Unidos, todos empezamos a tragar camote, porque cuando el dinero se encarece, los paganos son ellos y nosotros. Y nosotros mucho más que ellos porque finalmente ellos tienen los dólares y nosotros no y todas nuestras tasas de interés, la referencia es la tasa de interés en dólares.

O sea que ese es el gran peligro que tiene un país como México ante problemas políticos en Estados Unidos y ellos mismos también. El esfuerzo económico y de política y todo lo que ha hecho la administración de Obama es para mantener bajas las tasas de interés y estimular la economía. Y una tontería de estas puede echarle cuatro o cinco pasitos para atrás.